

Activité 2 : L'influence de l'UE et ses limites

CORRECTION

1. L'opération Atalante est une opération de lutte contre la piraterie dans l'océan Indien. Cette dernière constitue un danger pour le commerce international (prise d'otages, vol de conteneurs, disparition de navires...). Cette opération est menée sous la direction de l'UE car il s'agit de protéger une des grandes voies maritimes du commerce international menant de l'Asie à l'Europe.
2. L'UE participe financièrement à l'aide au développement. Elle en est même le premier contributeur, à hauteur de 55 % du montant total. Ce sont des valeurs humanitaires, des droits de l'Homme, qui animent l'action de l'UE.
3. L'Europe et l'UE sont la première destination du tourisme international. Cette région du monde est petite en superficie, mais divisée en de nombreux pays dont la population est riche et friande de loisirs et de vacances à l'étranger. De nombreux touristes internationaux en Europe sont des Européens se rendant dans un autre pays européen, proche, bien relié par des réseaux de transport performants et présentant un niveau de vie et de sécurité élevé.
4. L'UE est en crise d'un point de vue économique et social car sa croissance est faible et son nombre de chômeurs élevé. Elle connaît une crise politique interne en raison des difficultés rencontrées par les États membres pour définir une politique commune en cas de crise interne comme l'ont montré la crise grecque, celle des migrants en 2015 ou même la gestion du Brexit. Du coup, le projet communautaire est affaibli et l'euro-scepticisme, porté par les partis populistes, ne cesse de gagner du terrain.
5. Ce dessin montre le président russe, Vladimir Poutine, chevauchant de manière guerrière un gazoduc de Gazprom qui lui permet d'écraser l'Ukraine. Face à lui, un diplomate de l'UE apparaît timide, apeuré, n'osant rien reprocher à Poutine et le laissant librement écraser l'Ukraine.